

Henriette d'Angeville

1794-1871

Alpiniste

Première femme
à monter au
sommet du Mont-
Blanc sans
assistance
physique



Henriette d'Angeville rêve depuis longtemps de gravir le mont Blanc lorsqu'elle entame de minutieux préparatifs et se fait confectionner une toilette spéciale comprenant un pantalon bouffant, un manteau cintré et un canotier-cagoule isolant. Parvenue au sommet le 3 septembre 1838 en compagnie de douze guides et porteurs, **elle devient à l'âge de quarante-quatre ans la deuxième femme à gravir le mont Blanc**, trente ans après Marie Paradis (1778-1839). Pour son exploit, elle est désormais surnommée « la fiancée du mont Blanc ». En 1838, Marie Paradis participe à la réception donnée par Henriette d'Angeville après son exploit et lui confie en la félicitant qu'elle la considérait comme la première véritable femme alpiniste à monter au sommet du Mont Blanc. Effectivement, Henriette d'Angeville est la première femme à faire l'ascension jusqu'au sommet sans se faire aider physiquement.

Elle continue sa carrière d'alpiniste pendant encore 25 ans. Sa dernière grande course est l'ascension de l'Oldenhorn dans les Diablerets (Alpes vaudoises) en 1863 qu'elle réalise à l'âge de 69 ans, puis elle s'installe pour sa retraite dans le gros village de Ferney-Voltaire (pays de Gex). Vers la fin de sa vie, elle s'intéresse à la spéléologie et fonde un musée de minéralogie à Lausanne.

Dans son Carnet Vert, elle explique écrire son histoire à cause de son genre, décrivant comment les ressentis des femmes peuvent différer des hommes et insiste sur l'aspect extraordinaire de son expérience en tant que femme.

Source wikipédia